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令和元年 12 月定例会 

一般質問・質疑 通告一覧 

 

１．北野唯道議員  12 月 12日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．10月の台風 19 号による災害対応について 

  (1)市長として、今回の台風による大規模な災害の発生に当たり、市の対応についてどの

ように総括をしているのか。 

  (2)個別の対応について伺う。 

   ①市内における災害による被害の発生状況について、災害の種別ごとに、市全体・地域

ごとの具体的な数字で示して欲しい。 

   ②農地・農業用施設に対し、農作物などを含め、災害発生の前に、どのような対応をし

てきたのか。また、今回の災害発生を踏まえ、今後どのように取り組んでいく考えな

のか。 

   ③道路・河川・急傾斜地等に対し、災害発生の前に、どのような対応をしてきたのか。

また、今回の災害発生を踏まえ、今後どのように取り組んでいく考えなのか。 

   ④史跡等の文化財に対し、災害発生の前に、どのような対応をしてきたのか。また、今

回の災害発生を踏まえ、今後どのように取り組んでいく考えなのか。 

   ⑤今回、住民に対する避難情報の発令、避難所の開設等の対応は十分であったと考える

かのか。また、今回の災害発生を踏まえ、今後どのように取り組んでいく考えなのか。 

 

２．教育長は、就任後、間もなく１年半を迎えようとしているが、その手応えについてどの

ように感じているのか。 

  (1)就任後の成果について 

  (2)今後の具体的な取組について 

 

３．いじめ対策について 

  (1)市内小中学校におけるいじめの発生状況について 

  (2)学校現場における教師間の人間関係のトラブルはないのか。 

  (3)どうすればこの社会からいじめをなくすことができると考えるのか。 

   ①子どもの社会において（学校教育の観点から） 

   ②大人の社会において（社会教育・生涯学習の観点から） 

 

４．空き家対策について 

  (1)白河市における空き家の状況について（直近のデータで） 

  (2)空き家バンク設置の成果について 

  (3)今後の具体的な取組について 
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５．市内企業や事業所等における人手不足の状況について 

  (1)市として人手不足の状況を業種別に把握しているのか。 

  (2)市内企業や事業所における業種別の外国人労働者の雇用の状況はどうなっているの

か。 

 

２．根本建一議員  12 月 12日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．台風 19号被害復旧対策等について 

  (1)本市における被害の状況について 

   ①被害の詳細について 

   ②被災者への支援制度について 

  (2)治水対策の見直しについて 

  (3)避難所体制について 

  (4)危険箇所の対応について 

  (5)被災農地及び農業施設復旧計画について 

   ①復旧の見通しについて 

   ②稲わら除去作業にかかる支援について 

  (6)災害ボランティア体制について 

   ①ボランティアセンターの設置状況について 

   ②ボランティアの実施状況について 

  (7)避難情報等伝達について 

   ①現在の防災無線戸別受信機設置状況について 

  (8)今回の豪雨災害にみる課題について 

   ①どのような課題が認識されたか、また今後の対策について 

 

３．佐川京子議員  12 月 12日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．防災行政について 

  (1)ハザードマップについて 

  (2)自主防災について 

 

２．公共施設の管理等について 

  (1)マイタウンについて 

  (2)白三小の床の改修について 

 

３．福祉行政について 

  (1)認知症対策について 

 

４．教育行政について 
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  (1)今後の白河の学校教育について 

  (2)発達障害対応について 

 

４．室井伸一議員  12 月 12日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．防災について 

  (1)避難所について 

  (2)今後の避難所のあり方について 

  (3)災害現場でのドローン活用について 

 

２．防災教育について 

  (1)現在行われている防災教育の内容について 

  (2)防災宿泊訓練について 

 

３．行動経済学を活かした「ナッジ」について 

 

５．荒井寿夫議員  12 月 12日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．地域公共交通の充実を目指して 

  (1)地域公共交通問題の諸問題とその解決に向けた体制づくりについて 

  (2)地域公共交通問題を構成するいくつかの課題とその施策について 

   ①公共交通不便地区：共助による公共交通の仕組みに関する具体的提案 

   ②白河市地域：路線バス、循環バス、病院送迎バスの連携・一体化による運行効率化に

ついて 

   ③表郷地域等：非効率で低利用率の地域巡回バスの効率的運行ルート化について 

   ④公共交通育成の市民意識醸成：現在の検討・協議・実施の状況と今後の進め方につい

て 

 

６．吉見優一郎議員  12 月 12日（木）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．教育行政について 

  (1)小・中学校の統廃合について 

  (2)学校施設の改修について 

  (3)市民体育館の使用料の徴収について 

  (4)白河武道館の移設について 
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７．水野谷正則議員  12 月 13日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．市長と語る「しらかわ未来フォーラム」について 

 

２．スポーツ施設等の予約受付について 

  (1)予約管理の現状について 

  (2)現在の予約管理における問題点と改善策について 

 

３．台風１９号による被災箇所の復旧について 

 

８．大竹功一議員  12 月 13日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．コミネスの運営状況について 

  (1)開館３周年を経過して 

   ①３年間の成果について 

[入館人数（大ホール・小ホール・その他の施設）・収支状況] 

   ②今後の運営について 

 

２．災害に対する対応について 

  (1)現状と対策について 

   ①今回の反省点について 

   ②急傾斜地等への対応について 

   ③今後の対応について 

 

３．各公共施設の料金設定について 

 

９．山口耕治議員  12 月 13日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．市民生活行政 

  (1)まちづくりサポーター制度について 

   ①教育・福祉・文化・スポーツなどあらゆる分野で市民の皆さんが仕事や趣味などを通

じて得た知識、経験や技術を活かせるよう登録していただきその力をまちづくりのた

め様々場所や場面に斡旋・紹介して力を市のために発揮していただけるような制度の

創設について 

  (2)ふるさと納税について 

   ①ふるさと納税の理念 

   ②本市の２８・２９・３０年のふるさと納税額と他市への納税額状況について 

   ③今後のふるさと納税の考え方 
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２．高齢福祉行政 

  (1)高齢化社会の５つの問題 

   ①介護難民について 

   ②老老介護と認認介護について 

   ③高齢者の一人暮らしについて 

   ④高齢者の虐待問題について 

   ⑤成年後見人トラブルについて 

 

３．教育行政 

  (1)白河市の特別支援教育について 

   ①特別支援の児童生徒の状況はどのようになっているか。 

   ②特別支援教育の充実について 

 

１０．大木絵理議員  12 月 13日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．台風１９号豪雨災害対応について 

  (1)避難所開設・土砂崩れ等による通行止め箇所の周知方法について 

   ①避難所についての周知方法について 

   ②ホームページについて 

  (2)避難所への誘導についてどのような対応がされたのかを伺う 

  (3)避難行動要支援者登録制度について 

   ①制度の仕組みについて 

   ②対象者と登録者数、情報提供の同意者数について 

   ③今後の取り組みについて 

 

１１．石名国光議員  12 月 13日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．２９４号白河バイパスについて 

  (1)バイパスを活用したまちづくりについて 

  (2)観光施設へのアクセスが改善で、検討する対策について 

  (3)ネーミングについて 

  (4)北側石垣の活用について 

 

２．防災対策について 

  (1)地域との連絡体制について 

  (2)地域連絡員組織づくりについて 

 

３．高齢者対策 

  (1)介護が要らない生活 
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   ①健康講演会について 

   ②スポーツ交流会について 

  (2)施設整備について 

  (3)らく楽健康体操事業について 

 

１２．柴原隆夫議員  12 月 13日（金）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．４期目の政策課題報道インタビュー問答について 

  (1)人口減少・子ども減少対策を喫緊の課題として前面に打ち出しております。 

   ①これまでの政策で人口の漸減傾向に歯止めがかからず、ことし４月に６万人を割り込

みました。「人口減少に歯止めをかける切り札はない。将来に向けて確かな手を打っ

ていく」と長期的な視点で問題解決に取り組む姿勢を訴えられました。また、「これ

までに経験したことのない課題」としております。なら、「この課題に立ち向かう手

段もこれまでにないもの」を練り上げる必要と考えます。 

  (2)子ども減少問題は「社会全体で対応することが必要」なことについて 

   ①少子化現象はゆっくり徐々に進行し、また他の自治体も同様（みんな一緒）という思

いが危機感の欠如となり、最大の障害になっております。白河の子ども減少をこのま

ま許し、なんとしても歯止めをかけないとどんどん白河は弱ってしまいます。」危機感

を醸成し「新たな社会全体での取り組み」を模索することが必要と考えます。 

  (3)中心市街地の活性化について 

   ①「中心市街の活性化」に引き続き力を注ぐ政策も挙げていきます。子ども減少、人口

減少の影響は中心市街のにぎわいと密接に関連しております。 

 

２．定数削減された平成 29 年度の高校入試について 

  (1)白河高校と白河旭高校の志願者数について 

   ①定数削減の伴う志願者状況について 

・白河：３４名 ・白河旭：４７名 

（・福島：２４名 ・橘：５９名） 

（・安積：５１名 ・安積黎明：９９名） 

（・磐城：６０名 ・磐城桜が丘：５６名） 

i） 教育長はこの定数削減に伴う定数オーバーをどのように受け止めたでしょうか。 

ii）また、希望しても残念ながら不合格となった数多くの幼い中学生の心や未来ある

子どもたちをどのように思われたでしょうか。 

  (2)各中学校での白河高校と白河旭高校への進学希望の合格ラインについて 

   ①教育長は各中学校の志望校指導テストにおいて白河高校が１７５点～１８０点、白河

旭高校が１４０点～１５０点の取得が合格の目安となっております。 

i）教育長は定数削減後のこの高い合格ラインをどのように見ているでしょうか。 

 

３．しらかわ介護福祉専門学校について 
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  (1)入学状況について及び今後の経営見通しについて 

   ①平成３０年度の卒業生は何名か。 

   ②現在の在学者数及び新卒者別 

   ③入学者の年齢制限は 

 

４．公民館の整備について 

  (1)早期建設を求める陳情書について 

   ①長年の切なる「陳情への思い」をなぜ叶えてあげることができないのでしょうか。 

 

５．図書館の開館について 

  (1)閉館日数及び開館時間について 

 

６．陸上競技場の利用について 

  (1)年間利用者のサービス提供について 

 

７．議案第１１９号から議案第１２３号について 

 

１３．高畠裕議員  12 月 16日（月）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．保健行政について 

  (1)健康づくりの取り組みについて 

  (2)白河市のインフルエンザ対策について 

 

２．消防団について 

  (1)白河市の火災状況について 

  (2)消防団員の推移について 

  (3)機能別消防団員の導入について 

 

１４．深谷弘議員  12 月 16日（月）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．施設使用料の改定について 

  (1)条例改正の理由について 

   ①「市民負担の公平性を図るため、施設の性質に応じた利用者負担割合に基づき、消費

税率分も含めて引き上げるため」とはどういうことか。 

   ②施設使用料改定の基本的考え方について 

   ③国の通知について 

  (2)施設使用料引き上げの影響について 

   ①引き上げによる増収額をどの程度見込んでいるか。 
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２．市民負担の軽減について 

  (1)子育て支援 

   ①学校給食費の一部助成の実施から無料化へ 

   ②保育園の副食費無料化 

i）  生活保護世帯、第３子以降、年収３６０万円以下の世帯の対象者数について 

ii） 副食費の滞納問題の顕在化について 

iii） 全国的な無償化の動きについて 

  (2)ごみ袋問題 

   ①ごみの分別・回収状況について 

   ②ごみ袋料金の見直しについて 

（引き下げと減免措置） 

 

１５．鈴木裕哉議員  12 月 16日（月）質問予定 

質 問 事 項 ・ 要 旨 

１．水害対策 

  (1)道路側溝の改修について 

   ①今後市はどのように改修を進めていく考えなのか。 

 


